

XX FORO contra las violencias de género

Espacio
Francesca
Bonnemaison
Sant Pere Més Baix, 7
BCN

7, 8 y 9
NOVIEMBRE
de 2024



Libre consentimiento, derecho al propio cuerpo

XX FORO contra las violencias de género

Este año celebramos con orgullo **dos décadas de lucha incansable, reflexión colectiva y de logros conseguidos hacia una sociedad más justa y libre de violencias machistas**. A lo largo de estos 20 años, hemos abierto espacios de debate profundo sobre cómo afectan e impactan las violencias machistas. Un recorrido complejo y a la vez inspirador, donde la acción colectiva es la fuerza más grande para continuar caminando juntas.

Recordamos que los logros conseguidos no han sido solo del fruto de esfuerzos individuales, sino del poder de la unión y la sororidad de todas las personas, entidades, colectivos, y organizaciones que han formado parte. Ha sido la colaboración de voces diversas, de experiencias compartidas y de resistencias que se entrelazan, lo cual nos ha permitido superar barreras y avanzar en el reconocimiento de nuestros derechos, mientras exigimos y concretamos hacerlos efectivos. Juntas hemos cambiado narrativas, hemos enfrentado sistemas de opresión y hemos conseguido muchos hitos y retos. El Foro, es un claro reflejo de esta fuerza colectiva, un espacio en el cual continuamos creciendo juntas, con el convencimiento que el cambio se construye entre todas y todos.

Hoy, nos encontramos en un contexto global donde los logros alcanzados por el movimiento feminista han conseguido desafiar estructuras patriarcales, y a la vez también hemos visto emerger con fuerza la amenaza de la extrema derecha, que busca frenar y desmantelar los derechos que hemos conquistado. A la vez refuerzan los gobiernos y las instituciones conservadoras que aprovechan esta presión para rebajar recursos y derechos. Estos movimientos reaccionarios intentan imponer retrocesos en nuestras libertades, con ataques que ponen en riesgo nuestros derechos, tales como, el derecho al aborto, la coeducación, así como el reconocimiento de las diversidades. Ante este escenario, es más crucial que nunca reafirmar nuestra resistencia, nuestra convicción de erradicar las violencias machistas. No permitiremos que el miedo y la violencia de estos sectores anti derechos, la misoginia moral, de mitos y costumbres, de estereotipos, mengüen nuestras fuerzas, ni nos hagan retroceder en nuestras conquistas. La respuesta a esta ofensiva tiene que ser, una vez más, la acción colectiva y organizada.

En este XX Foro, queremos centrar nuestra atención en un tema clave y urgente: **Libre Consentimiento y derecho en el propio cuerpo**. En un contexto social en el cual, las vidas, los cuerpos, las decisiones y la autonomía de las mujeres continúan siendo puestos en cuestión, es esencial que profundicemos en el significado del consentimiento, en las relaciones sexoafectivas y sociales, desde una perspectiva feminista. Más allá de un simple "sí" o "no", el consentimiento es un ejercicio de poder personal y colectivo, una afirmación de nuestra libertad para decidir sobre nuestras vidas, nuestras relaciones y nuestros cuerpos.

También proponemos diálogos desde **Mesas Redondas** organizadas junto con entidades de la Plataforma, con temas especialmente emergentes para profundizar en las diferentes formas que toma las violencias machistas a fin de generar reflexión y movilización. Las Actividades Simultáneas son propuestas y organizadas por las entidades y los colectivos de la Plataforma que quieren mostrar la diversidad de acción para hacer frente a las violencias machistas. El **Foro Joven** es un espacio propio destinado a la juventud dentro del XX Foro: "*Transfórmate la gimcana de los valores feministas*", un espacio lleno de actividades participativas donde la voz de la juventud es la protagonista.

A lo largo de estos días, nos adentraremos en debates desde una mirada interseccional y de las diversidades parando especial atención al cambiar las lógicas de la dominación y la opresión. Así, proponemos ponentes y colectivos plurales y varios bajo la premisa promover juntas alianzas feministas. Por lo tanto, en el Foro se promueve generar un **espacio seguro, inclusivo y de cuidados** que propicié la construcción colectiva con un clima de respeto mutuo en sus actividades. Bajo esta premisa, damos la bienvenida a todas las reflexiones, a todas las estrategias compartidas, que nos acerquen para caminar juntas hacia una vida libre de violencias machistas.

El XX Foro es a la vez, un homenaje a todas las personas que, desde diferentes ámbitos han contribuido a hacerlo posible. **Juntas, continuaremos abriendo caminos para un futuro donde el cuidado de las personas y la justicia social no sean una excepción, sino una realidad cotidiana.**

El Foro se dirige a:

- A todas las mujeres
- A la juventud y la adolescencia
- A las familias
- Al tejido asociativo y la ciudadanía
- A profesionales de la salud, de la educación, de la información, del mundo jurídico, de la seguridad, del activismo, de la política
- A las personas refugiadas, exiliadas y migradas
- A las instituciones locales, autonómicas y estatales.

Consultad el programa, descubrid la diversidad de actividades y temas que proponemos en esta edición y venid a decir la vuestra.

Participad en el Foro y sumaos en la lucha contra las violencias machistas

25 N. Día internacional por la eliminación de la violencia hacia las mujeres y las niñas

Manifestación unitaria central en Barcelona
Organiza: **Novembre Feminista**

ACTIVIDADES DESTACADAS

Más de 20 motivos por una vida libre de violencias machistas

Hacemos un llamamiento a toda persona, entidad, colectivo, y grupo bajo la campaña “*Más de 20 motivos por una vida libre de violencias machistas*” para bordar juntas la resistencia ante las violencias machistas. Un espacio participativo y de trabajo colectivo por la incidencia social y política. **¡Participa! ¡Tu voz es necesaria!**

9 de noviembre de 14h a 17h
Espacio Francesca Bonnemaison
Organiza: **Entidades de la PUCVG**

EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA La marcha del silencio

Una compilación fotográfica con el objetivo de denunciar la violencia, exigir justicia y rendir homenaje la memoria de miles de mujeres asesinadas en México, el Estado Español y varias partes del mundo. Furia Mexicana resignifica la tradición del Día de los Muertos con perspectiva crítica y solidaria, para perpetuar la memoria de todas aquellas mujeres, para nombrarlas y para recordarlas, asegurándonos que no sean olvidadas, manteniendo viva su presencia en la lucha por una vida libre de violencias machistas.

Colectivo: **Fúria Mexicana**

¡Concentración “Prou Femicidís! Prou Agressions!” Para denunciar los asesinatos de mujeres y rendir homenajes a las víctimas y una charla sobre Violencia Femicida

18 de noviembre a las 19h y cada tercer lunes del mes
Plaza Sant Jaume
Organiza: **PUCVG**

FIESTA ANIVERSARIO ¡El Foro cumple 20 años!

¡Ven a la fiesta de celebración! 20 años de recorrido que merecen celebrarnos juntas y conmemorar la construcción colectiva de espacios de reflexión y compartir que ha sido y es el Foro contra las violencias de género. Habrá actuaciones, música, etc.

9 de noviembre a las 17h30
Espacio Francesca Bonnemaison
Organiza: **PUCVG**

Espacio Francesca Bonnemaison Del 4 al 28 de noviembre

EXPOSICIONES

EXPOSICIÓN ¡El Foro cumple 20 años!

Recorrido por estos 20 años de foro a través de los carteles. Una muestra de cómo han sido los 20 años de trayectoria del Foro desde su primera edición a través de los carteles de este emblemático acontecimiento en la ciudad de Barcelona hasta hoy.

JUEVES • 7 NOVIEMBRE

9h00 a 9h45 **BIENVENIDA E INAUGURACIÓN**

Actuación del colectivo de Mujeres Afganas

9h45 a 11h30 **MESA REDONDA** Primera parte

LIBRE CONSENTIMIENTO, DERECHO AL PROPIO CUERPO

Reflexionaremos para entender y analizar qué debates hay detrás del concepto consentimiento y bajo qué perspectivas se mueven, siguiendo la evolución del término a lo largo de los años. Debatiremos la diferencia entre voluntad y deseo, reflexionando sobre como estas dimensiones influyen en el propio concepto y como pueden surgir tensiones en contextos sociales o de poder. Exploraremos el paso del lema "No es no" en el "Sí que es sí", que ha marcado un cambio clave en la comprensión del consentimiento. Analizaremos los elementos y contextos que influyen en su otorgamiento, como el poder o la vulnerabilidad, y como estos están relacionados con las violencias machistas. Finalmente, se debatirá el tratamiento que los medios de comunicación han dado al concepto de consentimiento, evaluando como a menudo han perpetuado confusión o estereotipos sobre las agresiones sexuales. La mesa busca reflexionar sobre estos temas para continuar avanzando hacia una comprensión más justa y respetuosa del consentimiento en nuestra sociedad.

Ponentes: **Laila Serra**, abogada penalista experta en igualdad de género, derechos humanos y discriminación; **Patsili Toledo**, activista feminista, académica y consultora en derechos humanos de las mujeres; **Silvia Alberich**, antropóloga social y cultural; **Guiomar Rovira**, periodista, investigadora, ensayista y activista

Coordina: **PUCVG**

11h30 a 12h00 **PAUSA CAFÉ**

12h00 a 14h00 **MESARODONA** Segunda parte

LIBRE CONSENTIMIENTO, DERECHO AL PROPIO CUERPO

Continuaremos una segunda parte de la conversación explorando el derecho al propio cuerpo bajo el prisma del consentimiento, analizando como éste se aplica en diferentes realidades y contextos. De la mano de expertas en varios campos, se discutirán las múltiples interseccionalidades que influyen en la capacidad de otorgar o negar consentimiento. Reflexionando en como las experiencias de opresión y vulnerabilidad modifican las dinámicas de poder en torno al consentimiento y la autonomía corporal. Desde las violencias machistas hasta los derechos sexuales y reproductivos, esta mesa ofrecerá una mirada crítica sobre como cada realidad afecta el ejercicio del consentimiento. Nuestro objetivo es crear un espacio de reflexión que reconozca estas complejidades y avance hacia un respeto integral del derecho en el propio cuerpo en todos sus matices.

Ponentes: **Vanessa M. Cortés**, Stop Violencias Andorra; **Gemma Altell**, psicóloga social y co-directora de G360 Cartografías humanas y sociales; **Ester García**, abogada especializada en violencia sexual; **Lidia Puigvert**, doctora en sociología; **Paula Méndez**, Asociación Aadas; **Azahar Moreno**, Futpro.

Modera: **Anna Celma Melero**, periodista y documentalista feminista

Coordina: **PUCVG**

14h00 a 16h00 **COMIDA COLECTIVA EN LA BONEMAISON**

XX FORO contra las violencias de género

16h00 a 18h00 MESA REDONDA

LAS JÓVENES HABLAN. ¿ESTAMOS DANDO RESPUESTA A SUS DEMANDAS DESDE LOS CENTROS EDUCATIVOS?

Las personas jóvenes tienen mucho que decir sobre la prevención de las violencias machistas, queremos escuchar sus demandas y necesidades, y a partir de esto reflexionar en torno a cómo se está respondiendo desde los centros educativos, el Departamento de Educación y las entidades que trabajamos para erradicar las violencias machistas. Consideramos la coeducación fundamental para promover una conciencia crítica, hacer frente a las desigualdades de género y fomentar una sociedad más justa e igualitaria.

Ponentes: Las jóvenes del programa XAJI, **Xarxa activa de joventut per la Igualtat**; **Laia Argimon**, Dirección General del Alumnado, departamento de Educación; **Rosa Aznar**, docente en el Instituto Milà y Fontanals y experta en coeducación; **Berta Marquès Giménez**, coordinadora del Área de Coeducación y socia de la cooperativa Cúrcuma.

Modera: **Miriam Aleman**, Candela. Acción Comunitaria y Feminista

Coordina: **PUCVG**

18h30 a 20h30 MESA REDONDA

ARRANCAMIENTO, DERECHOS Y PROTECCIÓN DE LA INFANCIA EN EL SISTEMA PATRIARCAL

El arrancamiento es la mayor violencia institucional en el marco de la amenaza del falso SAP (síndrome de alienación parental), la ley señala la obligación de denunciar ante un caso cuando las criaturas explican a la madre o familiares que sufre abusos sexuales por parte de su progenitor. Las leyes existen para proteger en la infancia y están amparadas internacionalmente, en muchos casos se ignoran y no se aplican. No escuchar a la infancia es negarle sus derechos. ¿Qué está pasando? ¿Cómo se garantiza la protección a la infancia? Hablaremos con:

Ponentes: **Victoria Rosell**, magistrada; **Laia Rosich**, psicóloga experta en violencias machistas; **Yolanda Mozota**, socióloga, gestalista y experta en trauma; **Silvia Aquiles** e **Isabel Martínez**, Plataforma Yo sí te creo.

Modera: **Gemma Nicolás**, Elna abogadas

Coordina: **PUCVG**

VIERNES • 8 NOVIEMBRE

FORO JOVEN

El Foro Joven es un espacio de encuentro y reflexión sobre cuestiones de actualidad alrededor de la lucha contra las violencias de género dirigido a personas jóvenes diversas, centros educativos y entidades del ocio y la acción social. Este año proponemos una nueva edición del '*Transforma, la gincana de los valores feministas para transformar el mundo*', un viaje en clave feminista para conocer situaciones de desigualdad y vulneración de los Derechos Humanos en diferentes lugares del mundo y, a la vez, estrategias generadas para reivindicar una vida libre de violencia.

El Foro Joven tendrá lugar el viernes 8 de noviembre de 9,30h a 13,30h en el Espacio Joven Fontana.

VIERNES • 8 NOVIEMBRE

9h30 a 11h30 MESA REDONDA

¿NUEVAS? MASCULINIDADES: POSIBILITANDO MASCULINIDADES FEMINISTAS

En las diversas reflexiones feministas alrededor del género nos interrogan constantemente sobre las masculinidades y, en especial, por la brecha entre acciones y representaciones, en la práctica muchos hombres construyen itinerarios diversos, conversaremos en esta línea con:

Ponentes: **Miquel Missé**, sociólogo experto en género y sexualidad; **Héctor García**, psicólogo en el programa Ethos de atención a hombres fijados en las violencias machistas del Safareig; **Ivan Rivera**, psicólogo miembro de Psicoopera Especializado en el acompañamiento a personas refugiadas y en el trabajo de las masculinidades feministas; **Laura Zalacain**, emprendedora y autónoma, educadora social, integradora social, directora de ocio y formada en feminismo, educación emocional, gestión de grupos y sexualidad.

Modera: **Jose Manuel Vilarreal**, psicólogo y músico, responsable del área de acción comunitaria del Safareig

Coordina: **Asociación El Safareig**

12h00 a 14h00 MESA REDONDA

DERECHO AL CUERPO Y AL TERRITORIO: LUCHAS DESDE EL ANTIRRACISMO

Esta mesa pone en diálogo a tres activistas de trayectorias políticas diferentes, pero con una misma línea común: la lucha anti-patriarcal desde el antirracismo político. En este espacio se planteará la vulneración del derecho a la decisión sobre el propio cuerpo como necesaria consecuencia del racismo, la islamofobia y el colonialismo en tres esferas: en el negocio de la guerra y el genocidio, el expolio económico del sur global y en la experiencia migratoria.

Ponentes: **Nadia Jabr**, activista palestina-siria y autora del texto "*Vuestro feminismo blanco no me representa*"; **Amal Hussein**, especializada en prevención de la MGF y en la defensa de personas en desplazamiento forzoso; **Tatiana Romero**, migrante y activista cuir antirracista, historiadora decolonial.

Modera: **Victoria Muñoz**, militante antirracista y activista afrofeminista

Coordina: **Asociación Hèlia e Instituto de les Desigualdades**

16h00 a 18h00 ACTIVIDADES SIMULTÁNEAS

Coloquio

¿INVISIBLES PARA QUIÉN? HABITANDO LOS MÁRGENES

Coloquio para entender las violencias que son invisibles para aquellas personas que viven dentro de los estándares sociales, pero que son cotidianas y opresoras para quienes se enuncian fuera de ellos. Una mirada sobre como el machismo y racismo estructural no solo generan, sino que también esconden las violencias para perpetuarlas sobre los colectivos humanos más vulnerables.

Ponentes: **Aura Roig**, directora de Metzineres; **Silvie Ojeda**, directora de comunicacinó de Metzineres; **Janet Mérida**, Putas Libertarias; **Mujeres supervivientes a la violencia prohibicionista.**

Coordina: **Cooperativa Metzineres**

Taller

DE LA LEY A LA COSTUMBRE

Presentación de juego-dinámica pedagógica divertida para reflexionar sobre los adelantos legislativos en la lucha feminista y las resistencias culturales/estereotipos de género de la actualidad.

Dinamiza: **ApoderART**

Taller vivencial

¡PONEMOS EL CUERPO EN JUEGO CONTRA LA VIOLENCIA DE 2.º ORDEN!

A partir de teoría, debate y técnicas del teatro de las oprimidas exploraremos estrategias para comprender, abordar y prevenir la violencia de 2º orden, aquella violencia que se ejerce hacia las personas que levantan la voz ante situaciones de abuso y, a la vez, se posicionan apoyando a las personas agredidas.

Dinamiza: **Asociación AADAS. Asistencia Mujeres Agredidas Sexualmente**

VIERNES • 8 NOVIEMBRE

16h00 a 18h00 **ACTIVIDADES SIMULTÁNEAS**

Obra de teatro y coloquio

RABO DE TORO

Representación de la obra de micro teatro Rabo de toro y posterior debate sobre el contenido de esta y el fenómeno de las violencias de género.

Dinamiza: **Asociación Lumo de Artes Escénicas de Nou Barris**

Cineforo

PROMISING YOUNG WOMAN

Promising Young Woman es una película cargada de humor ácido, un thriller de estética empalagosa, en que las víctimas toman el poder. Una mujer, Cassie (Carey Mulligan), sale de fiesta y se hace la borracha, deja que extraños se la lleven acasa y cuando están a punto de violarla, se recupera y les pregunta "¿qué coño estás haciendo?" ¿Nos acompañas a analizarla?

Dinamiza: **Comunistas de Catalunya**

Charla

LA BELLEZA IMPUESTA

A partir de la moda, la televisión, los videoclips y la publicidad, debatiremos de forma participativa sobre el concepto de belleza, las imposiciones estéticas y su relación con las desigualdades sociales y las discriminaciones de género. Reflexionaremos sobre "el mito de la belleza" y sus consecuencias en la percepción propia, la identidad y la autoestima.

Dinamiza: **Trama SCCL**

Actividad interactiva de reflexión

RECORRIDO POR EL DERECHO A DECIDIR

Una reflexión y análisis crítico sobre los derechos sexuales y derechos reproductivos en El Salvador, específicamente la problemática de embarazos adolescentes y la penalización absoluta del aborto. Con la participación de defensoras de los derechos humanos de El Salvador.

Dinamiza: **Asociación CooperAcció**

Taller vivencial

XX: VIOLENCIA DE GÉNERO EN LAS REDES SOCIALES

Reflexionamos sobre la violencia machista en las redes sociales mediante el debate y la expresión teatral.

Dinamiza: **Asociación Cultural Mousiké**

Charla

¿LOS PRESUPUESTOS DEL ESTADO TIENEN PERSPECTIVA DE GÉNERO?

¿Sabemos cómo se gestionan los Fondos públicos destinados a la prevención, sensibilización, atención y reparación de las mujeres que están en situación de violencia? ¿Tienen perspectiva de género estos presupuestos? De la mano de Eugènia Bretones vicepresidenta del Consell Nacional de Dones de Catalunya y la Plataforma Impacto de Género Ya, aprenderemos y debatiremos sobre el funcionamiento y la realidad de los presupuestos.

Dinamiza: **Plataforma Impacto de Género Ya!**

18h30 a 20h30 **MESA REDONDA**

DATOS CONTRA EL FEMINICIDIO – Feminismo de datos para monitorizar y denunciar la violencia feminicida en Europa y América Latina

Espacio para dialogar sobre la producción y disputa de los datos en el análisis, prevención y erradicación del feminicidio, haciendo visible el poder del feminismo de datos, donde la vida de cada mujer cuenta y, al contarlas, aportamos a la demanda colectiva de medidas y respuestas, desde los activismos feministas y organizaciones de la sociedad civil en América Latina y Europa.

Ponentes: **Adriana Castaño**, Observatorio Colombiano de Feminicidios; Republicanas Populares; **Graciela Atencio**, Feminicidio.net; **Catherine D'Ignazio**, directora del Data+ Feminism, MIT; **Marceline Naudi**, Observatorio Europeo de Femicidio; Universidad de Malta.

Modera: **Colectivo Donestech**

Coordina: **PUCVG**

A las 20h30 **MARCHA EXPLORATORIA NOCTURNA**

Analizamos el espacio público con perspectiva feminista.

Dinamiza: **Col·lectiu punt 6**

SÁBADO • 9 NOVIEMBRE

10h00 a 12h00 **ACTIVIDADES SIMULTÁNEAS**

Taller corporal y de movimiento

TALLER DE AUTODEFENSA FEMINISTA

Es un espacio para facilitar el apoderamiento de las mujeres, rompiendo estereotipos sobre nuestra debilidad y vulnerabilidad. Una autodefensa inteligente, implicando el desarrollo de formas estratégicas de usar nuestro cuerpo y de percibir el espacio, así como mantener la calma para poder tomar decisiones. El objetivo es adquirir herramientas para responder a agresiones físicas, verbales y/o psíquicas.

Dinamiza: **Clarissa Fontana**

Conferencia – Debate

SER UN MENA NO ES EL MISMO QUE SER UNA MENA

Compartiremos la situación de niñas y adolescentes migradas no acompañadas y ex-tuteladas en la frontera Sur, a cargo de Gaby Poblet, doctora en Antropología, Profesora UAB.

Dinamiza: **Vocalía mujeres AVVEE**

Taller vivencial

LÍMITES Y PODER EN LAS RELACIONES

Generaremos un espacio cálido donde poder explorar qué es importante para nosotros, entendernos de manera más profunda, estar en contacto con nuestros aprendizajes, saber cuáles son los límites que nos cuidan y como nos equilibramos y expresamos en nuestras relaciones.

Dinamiza: **Asociación Enruta't**

Taller corporal y de movimiento

MOVIMIENTO, SEXUALIDAD Y PREVENCIÓN DE LAS VIOLENCIAS DE GÉNERO

Desde la sexualidad somática y la autoconciencia de movimiento, dar claridad a las señales del cuerpo, escuchar y clarificar el consentimiento, la necesidad de los límites y los cuidados en los vínculos relacionales.

Dinamiza: **Colectiva Dèria Rectificadora**

Taller corporal y de movimiento

TERNURA RADICAL: UNA PROPUESTA DE BUEN TRATO

Una invitación para conectar con el movimiento y el desbloqueo de las emociones, un encuentro con la fragilidad en la danza con sentido, para sentir y expresar en confianza.

Dinamiza: **Asociación Cuida la vida**

Charla-performance participativa con debate **SOSPECHOSAS... O COMO NO DEJAR LAS BRAGAS TENDIDAS AL SOL**

Una conferencia de saberes colectivos creada entre todas, un espacio para detectar y desactivar el etiquetaje machista y la representación de los cuerpos de las consideradas "sospechosas". Ante las estrategias de control patriarcal, necesitamos alianzas, códigos encriptados, planes colectivos y secretos... porque no podemos ir dejando las bragas tendidas al sol.

Dinamiza: **Asociación Heroïnes Anònimes**

Taller vivencial

CÍRCULO DE MUJERES

Viajaremos por cada una de nosotras para conectar nuestras experiencias; volveremos al colectivo para recordarnos que no estamos solas, nos tenemos entre nosotras.

Dinamiza: **Asociación Raíz Violeta**

Taller participativo

DESMONTA POLÍTICAS CONSERVADORAS: ¡CREA UNA ESTRATEGIA FEMINISTA CON NOSOTRAS!

Reflexionaremos sobre las políticas de extrema derecha para después, en grupos de trabajo, crear conjuntamente estrategias de comunicación y/o incidencia feminista a nivel europeo.

Dinamiza: **Road to 50%**

Charla

ERES UNA EXAGERADA

Presentación y reflexión a partir del libro "Eres una exagerada. Sesgo de género y sexo en salud" a cargo de Isabel Muntané, periodista y Elena Martínez, una de las testigos del libro. Para explicar las violencias que supone no introducir la perspectiva de género en la salud.

Dinamiza: **Raig Verd Editorial**



SÁBADO • 9 NOVIEMBRE

12h00 a 14h00 MESA REDONDA

CUERPOS DE LAS MUJERES EN DISPUTA. RESISTENCIAS FEMINISTAS

Analizamos el fenómeno global de auge de fuerzas conservadoras, organizadas en poderosos lobbies de ataque a los derechos y libertades de las mujeres, particularmente focalizados en los derechos sexuales y reproductivos, con los cuerpos de las mujeres como territorios de control y disputa. ¿Qué estrategias de resistencia emprendemos desde los feminismos? Hablamos sobre el movimiento “Mi voz, mi decisión” y otras iniciativas por la defensa, el cuidado, y el apoderamiento de los cuerpos de las mujeres.

Ponentes: **Silvia Aldavert**, politóloga y coordinadora de la Asociación de Drets Sexuals i Reproductius; **Daniela Santos**, activista por los Derechos Sexuales y Reproductivos en América Latina, Profamilia-IPPF, cofundadora de la RMJ parte del movimiento Causa Justa, Colombia; **Kika Fumero**, especialista en violencias de género, portavoz del movimiento “My Voice, My Choice”; **Bea Cantero**, activista feminista de Mujeres Pa'lante.

Modera: **Marea Verde**

Coordina: **Asociación de Drets Sexuals i Reproductius**

14h00 a 17h00 ESPACIO PARA TEJER RESISTENCIAS JUNTAS

20 MOTIVOS POR UNA VIDA LIBRE DE VIOLENCIAS MACHISTAS

Espacio abierto y participativo para tejer alianzas entre colectivas, entidades, y toda persona que quiera implicarse al ladrar plegadas la resistencia ante las violencias machistas. Haremos comer colectivo, pondremos en común aquellos hitos conseguidos como aquellos retos que tenemos en la actualidad y sobre todo definiremos qué incidencia social y política tejemos por la movilización colectiva por vidas libres de violencia machista.

Dinamizadoras: **Federación de Asociaciones Vecinales de Barcelona (FAVB)**; **Puntos lilas Sant Antoni**. Totes Som Punt Lila Sant Antoni; **Otras Narrativas**; **Asociación Atzavara Arrels**; **Fembloc**. Línea feminista de atención a las violencias machistas digitales

17h30 a 19h30 FIESTA CELEBRACIÓN 20 AÑOS

Para finalizar esta vigésima edición del Foro contra las Violencias de género, os invitamos a celebrarlo juntas, en un espacio de encuentro en reconocimiento de todo el que hemos construido durante estos días del Foro y a lo largo de los años.

Celebrarnos porque juntas, entidades, colectivos, ponentes expertas, y un largo etc. hacen posible que el foro continúe creciendo y avanzando, tejiendo redes, compartiendo saberes y creando espacios de resistencia. La tarde estará llena de actuaciones en vivo, entre ellas la de **Dones de blanc**.

Será una ocasión para relajarnos, disfrutar y celebrar los logros conseguidos, sabiendo que juntas continuaremos avanzando hacia un futuro libre de violencias machistas.

Ven a levantar la voz.
¡Juntas somos mas fuertes!

¡PARTICIPAD!

El XX Foro tendrá lugar en el Espacio Francesca Bonnemaison

ESPACIO FRANCESCA BONNEMAISON

c/ Sant Pere Més Baix, 7
Barcelona.

Las plazas son PRESENCIALES y las mesas redondas se emitirán en línea.

Inscripción obligatoria y gratuita. Hasta el 31 de octubre llenando el formulario en la web:

www.violenciadegenere.org



El Foro dispone de servicio infantil de la mano de **Ludik Concilia**, para facilitar la conciliación y participación. *Hace falta inscripción previa.*



También se dispone de servicio de traducción simultánea en algunos espacios concretos.



Algunas mesas redondas cuentan con la interpretación simultánea en lengua de signos.



Síguenos en las Redes Sociales

X @prouviolencia

f Plataforma unitària
contra les violències
de gènere

Etiquetas para seguir la
actualidad en RRSS

#XXFòrumViolències

#LliureConsentiment

#FòrumJove



Contacto con la entidad

627 398 316

plataforma@violenciadegenere.org

Via Laietana 16, 08003 Barcelona

Organizan



Diputació
Barcelona

Àrea de Feminismes
i Igualtat

Colaboran



Agència Catalana
de Cooperació
al Desenvolupament

Generalitat
de Catalunya